



UNIVERSIDAD DE GRANADA

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA JUNTA DE CENTRO DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS, CELEBRADA EL 17 DE OCTUBRE DE 2022

A las 8:30 horas en primera convocatoria y las 9:00 horas en segunda convocatoria del día **17 DE OCTUBRE DE 2022**, se reúnen los y las miembros de la Junta de Centro de la mencionada facultad en el aula 14, previamente convocados por la Sra. Decana y bajo su presidencia.

TEMAS TRATADOS según el orden del día establecido:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión extraordinaria de la Junta de Centro anterior.
2. Informe de la Sra. Decana.
3. Aprobación, si procede, del reglamento de régimen interno de la CGICT del Grado en Historia del Arte.
4. Nombramiento de Coordinador/a de Grado en Historia.
5. Elección de representantes vacantes en la Mesa de Junta de Centro de los sectores profesorado y estudiantes de Grado.

Excusan su ausencia (por orden alfabético de apellidos):

- María Felisa Álvarez Rosales
- Carmen Caballero Navas
- Pedro Pablo Fuentes González
- M^a del Carmen Hoces Sánchez
- Antonio Jiménez Estrella
- Juan Carlos Maroto Martos
- Fernando Martín Villena
- Eva M^a Morales Rodríguez
- M^a Ángeles Navarro García
- Teresa M^a Ortega López
- Antonio M. Peláez Rovira
- José Antonio Pérez Tapias
- Enrique Quero Gervilla
- Artur Schmitt

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión extraordinaria de la Junta de Centro anterior.



UNIVERSIDAD DE GRANADA

La Secretaria académica, D.^a Bárbara Boloix Gallardo, informa de que en la mencionada acta se han realizado una serie de correcciones ortográficas señaladas por D. Juan Manuel Martín García y D. José Antonio Belmonte Márquez. Se aprueba por asentimiento con las señaladas correcciones.

2. Informe de la Sra. Decana.

Toma la palabra la Sra. Decana, que expone la actuación del equipo decanal, según los siguientes puntos:

1) Infraestructuras

En abril se comenzó con la limpieza y reestructuración del mobiliario de zonas comunes, que está prácticamente acabada, todos los departamentos cumplieron con los plazos de limpieza y ordenamiento que dieron. Se han adecentado el vestíbulo principal tanto de las plantas baja y primera planta, la zona del Aula Magna y antesalas, y el teatro, donde se han retirado todos los muebles y se ha acondicionado para la delegación de estudiantes.

Durante el verano se acometieron varias obras, de las que proyecta imágenes: restitución de las letras de la fachada; remodelación de las aulas por fases, en lo que se ha comenzado por una experiencia piloto antes de seguir con el resto; electrificación; pintura que se no realizaba desde 1989 (aulas, zonas comunes, escaleras, baños, reja exterior...); se han eliminado todos los tablones que no se utilizaban, pidiendo que conste en acta el agradecimiento a la labor magnífica de D.^a Olga Moreno Trujillo en este sentido; ha creado un aula cultural que en Comisión Permanente se acordó ha denominado Aula Pardo en honor a la antigua bibliotecaria formada en nuestra facultad que llevó por los pueblos de Granada, en la que se ha aumentado su aforo a 40 puestos para que en ella puedan celebrarse actividades académicas; aula 61 (en la zona de despachos de Historia del arte, con 67 puestos); aula 19, donde se ha cambiado el cableado, las mesas para habilitar los enchufes y las tarimas, en las zonas de acceso rampas para sillas de ruedas, cortinas por estores, electrificación como experiencia piloto, si bien no se ha cambiado el mobiliario porque implicaría reducir el aforo del aula. Sin embargo, en cuanto se tenga el aulario, se podrán ajustar los espacios a la ordenación docente, ofreciendo una serie de detalles al respecto. La intención es realizar las mismas actuaciones en las otras 7 aulas grandes del centro.

También se han realizado las siguientes actuaciones: se han remodelado un aula pequeña y otra mediana, habiéndose aplicado el modelo de emplear televisores con ruedas y cableado, lo cual está teniendo muy buenas opiniones; dotación de mobiliario en las aulas 61 y Ana Pardo, que ya está listo; se ha comenzado con el plan de renovación de equipos informáticos por aulas para acabar con el software libre pero dado su alto costo se han podido cambiar 7 equipos (8 al final del curso), quitando teclado y pantalla fija y poner portátiles y habrá un hardware de Windows 10 y 12. La intención es cambiar 10 equipos por cuatrimestre (unos 20 al año) dado su elevado coste en función de la antigüedad del hardware de los equipos. En septiembre se envió una encuesta para que se comunicaran los problemas en las aulas. Informa de que ya ha salido el Plan de Apoyo a la Docencia Práctica, habiendo recibido el Centro ha recibido el doble



UNIVERSIDAD DE GRANADA

que otros años (60.000 €), por lo que da las gracias a todos los departamentos que han contribuido a ello. Insiste a los directores/as de Departamentos en que se trate de no pedir más de lo que se gasta.

Se planea proceder a la climatización de todas las aulas, poniendo falso techo, pues somos la única facultad de todo el Campus de Cartuja que no lo tiene. Se va a hablar con Gerencia para que apruebe una partida económica de urgencia pero esto tiene un gran costo. Hay quejas en las aulas grandes por la reverberación de las aulas poniendo un falso techo. Respecto al sistema eléctrico, supone un alto costo y está en proceso de licitación aunque no se podría hacer hasta la segunda mitad del próximo año.

Se han pintado todas las aulas y todo lo ya mencionado, se han cambiado los portarrollos y las cortinas. La Sala de Profesorado también ha sido cambiada y se han redistribuido los puestos que tenía que han quedado en 12 tanto para que se ajustara a la normativa de prevención de riesgos laborales como porque casi no se utilizaba, en lo que agradece explícitamente a D. Fernando Travieso su ayuda al respecto. Se ha empleado el mismo sistema que las salas de profesorado de la Facultad de Psicología para ver con mayor transparencia el índice de ocupación para poder tener 76 ocupaciones durante la semana en comparación a los 18 que había antes. Pide que en los correspondientes consejos de departamento se pregunte por qué no se usa. La reserva del espacio se realizará a través de SUCRE.

Por fin se ha realizado la renovación de la caldera, que ha tenido un coste de 500.000 €.

La Gerente ha dado una nueva normativa de uso de estufillas según el precio de la luz. Se va a enviar una normativa alternativa para regular el uso individual de estufillas.

En cuanto a las obras del edificio departamental, la semana anterior vino el arquitecto y se está esperando la licitación que, aunque prevista para septiembre, se espera para noviembre. No han visto los planos y cuando se reciban se expondrán en Junta de Centro y luego, a los departamentos. Explica la fórmula: espacios grandes a compartir entre varios profesores con cabinas interior en medio para tutorías. El espacio se va a repartir considerando no solo los metros cuadrados sino también el número de créditos que se imparten en el Centro. La normativa regula que el Centro tiene que regular el espacio al PDI que imparta clases en la propia facultad. Ello implica tener zonas más amplias para profesorado. No se va a aplicar este coeficiente y distribución de espacios a los departamentos como hizo el equipo anterior pero se hará a futuro.

Se habló con algunos departamentos como el de Antropología para que el edificio departamental y los 30 puestos nuevos estén listos para finales de 2º semestre. Se prevé que esté disponible para el próximo curso académico, con lo que se mejorarán mucho las condiciones de espacios y despachos para el PDI.

Respecto a la licitación de cafetería, está acabando la época de licitación. Desde la campaña del equipo decanal se expresó el compromiso como centro de desarrollar una política de alimentación saludable y de educar en buenos hábitos alimenticios, ante las quejas recibidas por el menú de cafetería, habiendo mejorado la oferta. Se ha eliminado la publicidad de mesas y sillas de la zona exterior. Se ha aumentado en 20 el número de mesas y se ha quitado la zona acordonada para 10 mesas más pues el objetivo es acabar con la costumbre de que el estudiantado coma en la 1º planta de la facultad. Se ha hablado con Aga System para que acometan las obras de insonorización, como hizo D. Gonzalo Águila Escobar a pesar de su alto coste, y



UNIVERSIDAD DE GRANADA

ya se ha hablado con Andrés. Se intervendrá en cierto modo en los menús de estudiantado, profesorado y PAS para que se privilegien productos saludables y de la zona, la cocina al vapor, aumentar el consumo de legumbres a 3 en invierno, reducir la oferta de fritos a dos días a la semana e introducir pan de Alfacar junto a bebidas vegetales. El menú se revisa y aprueba cada semana.

2) Ordenación académica.

Se han realizado las siguientes actividades:

- Jornadas de bienvenida a PDI/PAS de nueva incorporación, que fue sugerencia de D. Francisco Contreras Cortés en campaña. Fue un éxito y se les presentó los programas del Centro.
- Reunión con los departamentos de Historia para que a su vez tengan reuniones con sus respectivos consejos de departamento para discutir el modelo de horarios que quieren adoptar en función de sus prácticas de campo. Apela a D. Juan Manuel Martín García a que se defina desde la propia UGR qué son prácticas de campo según su naturaleza (profesionalizantes, no profesionalizantes, visitas, excursiones, etc.). Se vio con D.^a Consuelo Pérez Colodrero y D. Miguel Jiménez Puertas que hay 16 asignaturas con salidas de campo al año para justificar llevar la docencia de un Grado de lunes a jueves y que estas estén contempladas en las guías docentes con un máximo de 5 horas. Lo que decida Historia será lo que acoja este equipo decanal.
- Reuniones con Departamentos de Filosofía a raíz de los problemas habidos con la Facultad de Psicología, que recuerda. Se ha hecho respecto al uso de los espacios una consulta a Servicios Jurídicos, que estos han derivado a Secretaría general, estando a la espera de su respuesta. La resolución de este tema no depende que se llegue a un acuerdo con la Facultad de Psicología, sino de conocer la normativa de usos de espacios.
- Plan FEDO: con 17 talleres, organizado por D.^a Consuelo Pérez Colodrero junto con D.^a Bárbara Boloix Gallardo. Anima a los/as asistentes a que se inscriban, ya que se requiere un mínimo de 10 personas inscritas por taller.

3) Actividades culturales.

Alaba la magnífica labor realizada por D. José Luis Moreno Pestaña en su planificación. Los reunió el Sr. Vicerrector de Extensión universitaria para que en este curso académico se ponga en marcha una normativa de uso de regulación de usos para exposiciones y del espacio Vall del Omar. Se han realizado las primeras píldoras del programa "Letras Opina", que están colgadas en la web y en el canal de youtube de la facultad. En enero, D. José Luis Moreno Pestaña va a celebrar una serie de reuniones para seguir fomentando las actividades de transferencia y este nuevo ciclo de "Letras opina".

4) Relaciones internacionales:

Resalta nuestra presencia en Japón con D. Simón Suárez Cuadros y la tarea de acogida de estudiantes realizada tanto por D. Simón Suárez Cuadros como por D.^a Chelo Pérez Ocaña. Para visibilizar el



UNIVERSIDAD DE GRANADA

enorme capital lingüístico de nuestro centro a través de gestos se ha instalado un panel simbólico de los relojes correspondientes a las 19 lenguas que se imparten en el Centro. Se le ha transmitido a los dos candidatos a rector que se baje la ratio a 30 estudiantes y que se consideren instrumentales las asignaturas de lengua; y el descontento que hay con la diversidad en el volumen de estudiantes de las distintas asignaturas al haber algunas con más de 90 estudiantes a las que se les aplica el mismo coeficiente que las que cuentan con 10. Ambos candidatos lo van a llevar en sus respectivos programas.

5) Estudiantes:

D.^a Yolanda Guash Marí coordinó con D. Simón Suárez Cuadros y D.^a Chelo Pérez Ocaña las Jornadas de bienvenida, que fueron un éxito. También se está desarrollando el programa de “Mi primer año”. Recogiendo las quejas del estudiantado sobre la falta de información en la facultad en las reuniones con la DEVA, se ha habilitado un panel con códigos QR con información básica, lo cual ha sido un éxito y se los/as decanos/as de otras facultades lo van a replicar en sus centros. Se han mantenido reuniones con los sindicatos de estudiantes, con el frente y la Unión sindical de estudiantes (USE) por el tema de los carteles, ate la decisión de sustituir los carteles de corchos por cuatro atriles y las quejas de aquellos a principio de curso; se han comprado dos atriles más que se han puesto más por toda la facultad. Se quejaban de la nueva zona disponible para la Delegación y el Sindicato de estudiantes, ya que tenían un espacio que se ha reutilizado para profesorado de Antropología, habiendo sido trasladados a una zona del Aula Magna.

6) Agenda FYL:

Se ha puesto en marcha esta iniciativa surgida de una reunión con D.^a María Moreno Jaén, constando en acta su agradecimiento por esta idea para crear comunidad. Se va a publicar el primer lunes de cada mes, dividida en 5 secciones.

Se abre un turno de intervenciones:

- D.^o Aurora Salvatierra Ossorio: pide que se tengan en cuenta los despachos que dan a las zonas umbrías de la zona norte dado el frío que hace en ellos, a lo que responde D.^a Ana Gallego Cuiñas informando de que se han puesto en contacto con la Unidad Técnica ante las quejas ante la Gerente de una compañera del edificio departamental. Gerencia ha respondido de que eso lo tiene que certificar la Unidad Técnica y que cuando venga el frío harán las mediciones de temperatura, permitiendo que se utilicen estufas nuevas que son compatibles con la nueva normativa.
- D. Miguel Ángel del Arco Blanco: disculpa su retraso en la junta y comenta dos cuestiones: 1): si tan solo se ha presentado una empresa a la licitación de cafetería, a lo que D.^a Ana Gallego Cuiñas responde informando de que se presentó otro pero no cumplía con una cuestión administrativa. Indica que por las mañanas es muy difícil tomarse un café en una hora razonable ante la saturación de gente en la misma, a lo que D.^a Ana Gallego Cuiñas responde que, aunque el sistema de código QR funcionaba muy bien, la empresa a la que se lo habían encargado se ha declarado en bancarrota



UNIVERSIDAD DE GRANADA

y están esperando para resolver esta cuestión. Cada semana tanto la Sra. Decana como la Sra. Administradora de la Facultad se lo recuerdan a cafetería. D. Miguel Ángel del Arco Blanco responde que a veces los/as estudiantes recriminan al profesorado que no guardan la cola; 2) Pregunta por qué espacios se van a redistribuir en un futuro, ya que hay muchos departamentos (como el de Historia Contemporánea) con docencia fuera del centro (en Ciencias políticas y Sociología); según esa normativa los departamentos que tienen docencia fuera del Centro van a perder, lo que le parece matizable. D.^a Ana Gallego Cuiñas indica que habría que hacer un estudio y enviárselo a los distintos candidatos a rector. D. Miguel Ángel del Arco Blanco recuerda que el Vicerrectorado de Infraestructuras ha indicado que va ser difícil garantizar tutorías en todos los centros en los que se imparten clase, a lo que la Sra. Decana responde que, si tiene la mitad de su carga docente en la facultad de Filosofía y letras, se puede hacer una adaptación.

- D.^a Inés Gómez González: matiza que los despachos no son solo para tutorías sino para trabajar en otras tareas. Pregunta si esta aula que es grande está vacía a las 8:30 h. Hay tramos horarios que no están cubiertos, como sucede en otros centros, por el encaje que hay que hacer, lo cual es normal en el POD de un centro. La Sra. Decana indica que la inspectora de servicios se quedó impresionada con el alto nivel de ocupación en el centro y de asistencia de estudiantado a clase.
- D. Manuel Molina Sánchez: no conoce la normativa, pregunta si la Facultad de psicología ha dado cedido A y B, o cual no está reconocido en ningún sitio. La Sra. Decana indica que han logrado rastrear la información de 2007, de un consejo de gobierno firmado por D. David Aguilar Peña, donde se habla de los espacios de "Filosofía", en lo que se sobreentiende "Filosofía y Letras". Si se han quitado un 20% de espacio, puede acomodar el título de Filosofía en la Facultad de Psicología volviendo de lunes a viernes. Se está esperando la respuesta de Secretaría por medio de un escrito. D. Miguel Ángel del Arco Blanco pregunta si la rectora se ha pronunciado sobre el tema, a lo que la Sra. Decana responde que no y que, si este asunto tiene que pasar por el Consejo de Gobierno, que pase.

3. Aprobación, si procede, del reglamento de régimen interno de la CGICT del Grado en Historia del Arte.

D. Juan Manuel Martín ha realizado una revisión del texto, habiendo sido sus correcciones incorporadas al mismo. Se aprueba por asentimiento.

4. Nombramiento de Coordinador/a de Grado en Historia.

D.^a Consuelo Pérez Colodrero agradece a D. Diego Checa Hidalgo su labor, diligencia y trabajo en la coordinación del Grado en Historia, agradecimiento al que se suma explícitamente D. Félix García Morá. Se propone para dicho cargo a D. Alberto García Porras.



UNIVERSIDAD DE GRANADA

5. Elección de representantes vacantes en la Mesa de Junta de Centro de los sectores profesorado y estudiantes de Grado.

Se presentan para cubrir estas vacantes las siguientes personas:

- Sector profesorado: Francisco Contreras Cortés
- Sector estudiantado: Jesús Sebastián Medina González

Antes de finalizar la sesión, la Sra. Decana pide que conste en acta su agradecimiento a la Sra. Rectora por su compromiso público con la construcción del aulario del Campus de Cartuja.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las a las 10:17 h. horas del día arriba mencionado.

Vº Bº.

La Decana

La Secretaria